



© Perugini de

Lith. A. J. Lavoisier, Paris.

CHANOINE REGULIER DE S<sup>t</sup> SAUVEUR † CANONICO REGOLARE DI S. SALVATORE

## CHANOINES RÉGULIERS DE SAINT-SAUVEUR

(N° 64)

Cette Congrégation a eu pour fondateur un religieux de l'ordre de Saint-Augustin, nommé Étienne Cioni. Il gouvernait le couvent d'Ilicetto près de Sienne. Comme il avait eu assez souvent des contestations avec les chefs de son Ordre trop enclins à favoriser le relâchement, il eut recours au pape Grégoire XII, en 1408, et ce pontife érigea le couvent d'Ilicetto en collège de chanoines réguliers dont il permit à ces religieux de porter l'habit. Cela ne put s'effectuer sans beaucoup de trouble. Étienne Cioni, usant d'un bref de 1409 qui lui accordait la faculté d'accepter tout établissement qu'on lui offrait, jeta les fondements de sa Congrégation dans le couvent de Saint-Ambroise, près d'Eugubio.

Quelques années après, Étienne fonda d'autres établissements en nombre considérable et surtout le couvent de Saint-Sauveur, à Bologne, qui, étant la plus importante de ses fondations, donna son nom à son nouvel institut.

En 1419, les Chanoines réguliers de Saint-Sauveur tinrent leur premier chapitre général, et Étienne fut nommé chef de tout l'Ordre. On comptait en Italie quarante-trois maisons de ces Chanoines réguliers et trois Abbayes à Rome. Ce sont celles de Saint-Laurent, de Sainte-Agnès *extra muros*, et de Saint-Pierre-aux-Liens dont ils sont toujours en possession.

